

TANTO NACIONALES COMO EXTRANJERAS

Más 20 empresas adquieren bases de licitación de desaladora de Coquimbo

Un total de 22 compañías –hasta la fecha– han mostrado interés en llevar adelante dicha infraestructura, correspondientes a firmas de capitales chinos, norteamericanos, chilenos y europeos. El seremi del MOP destacó que el proyecto ha ido avanzando acorde a lo comprometido por el gobierno.



La desaladora estará ubicada en el sector de la ensenada de El Panul, en Coquimbo.

350

Mil millones de dólares es el valor presupuestado que tiene la desaladora de El Panul, con la que se busca abastecer el consumo de agua en La Serena y Coquimbo, en una primera etapa.

FRANCO RIVEROS / La Serena

Uno de los proyectos más importantes para hacer frente a la crisis hídrica es la desaladora de El Panul, la que anunció el Presidente Gabriel Boric en una de sus visitas a la Región de Coquimbo. Si bien, en algún momento hubo dudas de que se cumpliera el compromiso del Mandatario, en el sentido de que dicha infraestructura se fuera a licitar durante 2024, dicho acto finalmente se concretó el pasado 31 de diciembre, luego que el MOP recibiera la toma de razón –o el visto bueno– de Contraloría sobre las bases del contrato para construir la planta.

En cuanto a estas bases de licitación, según se desprende del documento publicado por el MOP, la iniciativa considera un presupuesto de UF 8.195.000 (350 millones de dólares aproximadamente) y se recibirán ofertas hasta el 10 de julio de 2025.

Por su parte, la apertura de las propuestas económicas quedó programada para el 21 de agosto de este mismo año. De esta manera, se prevé que la obra inicie su construcción en 2026 para estar operativa en 2029.

Cabe señalar que las bases de la licitación pública internacional para la concesión de la planta desaladora para la Región de Coquimbo, así como también los antecedentes técnicos, tienen un valor de \$300.000 (más IVA).

En este contexto, de acuerdo a lo informado por la Dirección General de Concesiones del MOP, a la fecha, un total de 22 compañías han comprado

Hemos identificado algunos aspectos en las bases de licitación que podrían generar inquietud entre los potenciales oferentes. Por ejemplo, el número de multas y sanciones”

ALBERTO KRESSE
 PRESIDENTE DE ACADES

las bases de licitaciones, que si bien, no significa que necesariamente vayan a presentar una oferta, sí daría cuenta del alto interés en llevar a cabo dicha inversión.

Entre las empresas que han pedido las bases se cuentan algunas como las chilenas Ifacal Inversiones, Syncore Montajes y Constructora PYL. Por su parte, la francesa Meridiam Infrastructure North America y las españolas Sacyr Agua, Grupo Cox, Almar Water Solutions e GS Inima han manifestado también sus intenciones de quedarse con la construcción.

Desde el gigante asiático, China, también algunas empresas hicieron retiro de las bases de la licitación, a

través de las firmas China Road and Bridge Corporation, China International Water and Electric y China Harbour Engineering Company. Finalmente, la israelí IDE Water Technologies es otra de las interesadas, a las que se suman las nacionales Techint Chile S.A., Aguas Nuevas S.A. y Empresa Constructora Belfi S.A.

Al respecto, el seremi de Obras Públicas, Javier Sandoval, sostuvo que “respecto a la licitación de la obra de la anhelada desaladora, debemos señalar que todo continúa de acuerdo a lo esperado, en cuanto a trámites y fechas. Como ya es sabido, se cumplió el compromiso de publicar la licitación en diciembre de 2024, por lo que ahora los próximos pasos contemplan el proceso de responder consultas, y luego de ello la recepción de ofertas técnicas, que se prevé sea para julio de 2025 y posteriormente la recepción de ofertas económicas, que se espera sea para agosto de 2025”, agregó.

REPAROS CON BASES DE LICITACIÓN

En conversación con Alberto Kresse, presidente de la Asociación Chilena de Desalación y Reúso A.G. (ACADES), señaló que “el interés que ha despertado la concesión de la desaladora del MOP es una excelente noticia, ya que refleja la confianza y el compromiso de empresas e inversionistas con proyectos necesarios para el desarrollo de la Región de Coquimbo y sus habitantes”.

No obstante, afirmó que como gremio, “hemos identificado algunos aspectos en las bases de licitación que podrían generar inquietud entre los potenciales oferentes. Por ejemplo, el número de multas y sanciones a las que estará expuesto el concesionario debe ser razonable en términos de frecuencia y magnitud para no desalentar la participación, al aumentar los riesgos financieros asociados al proyecto”, recalzó.

En esa línea, puntualizó que “existe preocupación respecto a la disponibilidad garantizada de la capacidad instalada especialmente en un contexto de variabilidades climáticas y demandas fluctuantes. Es fundamental que estos temas se revisen para lograr un equilibrio entre la garantía de un servicio confiable para la población y condiciones que incentiven la participación del sector privado. Nuestro mayor interés sigue siendo que esta licitación sea un éxito y permita asegurar el suministro de agua para Coquimbo y sus alrededores”, agregó.

En tanto, el diputado Víctor Pino, integrante de la Comisión de Recursos Hídricos y Desertificación de la Cámara, aseguró que “la fuerte participación de empresas extranjeras en la licitación de la planta desaladora en la Región de Coquimbo reafirma el atractivo de Chile como destino para la inversión internacional. Este megaproyecto no solo es un paso fundamental para enfrentar la crisis hídrica, sino que también generará importantes beneficios económicos para nuestra región. Durante su etapa de construcción, se espera la creación de alrededor de mil empleos mensuales, lo que impulsará significativamente el desarrollo local y el crecimiento que tanta falta nos hace”, cerró.

Cabe recordar que la obra considera una capacidad total de producción de 1.200 l/s de agua y una producción inicial de 800 l/s para abastecer a las comunas de La Serena y Coquimbo, lo que, luego, podría extenderse a otras zonas.